



MERCEDES HERNÁNDEZ.

Presidenta de la Asociación de Mujeres de Guatemala.



Mercedes Hernández nació en El Quiché, la provincia más devastada por el conflicto Armado Interno que duró 36 años, en Guatemala. Su trabajo en el Área de Ixil, zona donde las acciones bélicas contra la población alcanzaron el rango de genocidio, le permitió conocer – de primera mano – los relatos del ensañamiento de la violencia contra las mujeres, en el escenario de la guerra, dentro de una estrategia militar, ordenada desde el Alto Mano del Estado guatemalteco.

Junto a estos hallazgos, su conciencia feminista, así como su formación en Ciencias Jurídicas, Sociales y de la Salud, le han permitido convertirse en activista e investigadora de la violencia sexual como arma de guerra, en las diferentes modalidades de conflictos armados.

Ha colaborado con varios medios de comunicación y revistas especializadas en España y Latinoamérica. Es autora de numerosos informes, entre ellos: el Informe sobre la situación de las presas palestinas en las cárceles israelíes, que más tarde se constituyó en material probatorio del Tribunal Rusell; co-autora del Primer Informe sobre la Violencia contra las Mujeres Inmigrantes en España, para la Delegación de Gobierno para la Violencia de Género; autora del Informe sobre Femicidios y grupos armados: maras o pandillas y violencia contra las mujeres en Centroamérica. Dirigió la Comisión de Redacción del Informe-Carta abierta al Secretario General de Naciones Unidas, Sr Ban Ki-Moon, en relación a la situación de los femicidios en Triángulo Norte de Centroamérica.

Ha participado en comisiones de denuncia e investigación de la violencia feminicida y los conflictos armados en varios países de Asia, África, América y Europa. Actualmente reside en España, donde es secretaria general del Lobbie Europeo de Mujeres Migrantes LOBBIEMM y preside la Asociación de Mujeres de Guatemala AMG.

ENLACES DE INTERÉS:

Reportaje “Genocidio en Guatemala”. [Ver reportaje](#)

Entrevista a Mercedes Hernández. [Ver entrevista](#)

Noticia “Miles de asesinatos de mujeres siguen sin resolver”. [Ver noticia](#)

Noticia “La mujer como mercancía de guerra”. [Ver noticia](#)

Mercedes Hernández “Presidenta de la Asociación de Mujeres de Guatemala”. Vídeo Entrevista.

[Parte 1](#)

[Parte 2](#)

[Parte 3](#)

[Parte4](#)